

07.03.2024

Digitale Revolution in der Eifel: Praxisbeispiel einer gelungenen Förderung

Ein Vorgänger der INQA-Förderung war das Förderprogramm „Digiboost“ der Investitions- und Strukturbank Rheinland-Pfalz (ISB). Mit dessen Unterstützung ist die 2022 neu eröffnete private Arztpraxis Dr. Koch in Hillesheim (Landkreis Vulkaneifel) umfassend digitalisiert worden.

Die Vision von Dr. Werner Koch war es, Wartezeiten zu minimieren und Abläufe zu optimieren, um seinen Patientinnen und Patienten mehr Zeit widmen zu können. Diese können Termine online buchen und den Facharzt für Allgemeinmedizin über eine Mailbox kontaktieren. Er kann so weltweit auf Nachrichten zugreifen und bei Bedarf sofort zurückrufen. Die Abschaffung klassischer Öffnungszeiten bedeutet für Patienten viel Flexibilität.

Die Digitalisierung beschleunigt die Kommunikation und den Zugriff auf Patientendaten. EKGs können an jedem Arbeitsplatz auf dem Computer ausgewertet werden, ohne Ausdruck auf Papier. Die telemedizinische Überwachung von Patienten mit Bluthochdruck erfolgt über eine Eigenmessung durch den Patienten. Das Gerät überträgt die Werte direkt ins Arztsystem.

Auch bei Hausbesuchen stehen alle Daten ortsunabhängig zur Verfügung und ermöglichen eine Behandlung wie in der Praxis.